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Zusammenfassung

        
Hämangiome am Augenhintergrund sind selten. Sie zu kennen, ist aber trotzdem wichtig, da manche von ihnen zur Erblindung führen oder weil sie Teil eines Syndroms sind, bei welchem auch andere Körperorgane befallen sein können. Dann ist auch das Leben des Patienten in Gefahr. Es werden deshalb das klinische Bild und die Behandlungsmöglichkeiten bzw. -resultate der wichtigsten Fundushämangiome, wie des Aderhauthämangioms, des arterio-venösen Hämangioms der Netzhaut, der Leberschen Miliaraneurysmenretinitis, des Morbus Coats und der von Hippeischen Haemangiomatosis, beschrieben. Die drei letzten Krankheiten sind besonders gut zu behandeln, allerdings nur dann, wenn frühzeitig eingegriffen wird. Zur Therapie eignen sich in erster Linie die verschiedenen Koagulationsmethoden wie Photo- (Xenon, Laser), Kryo- und Diathermiekoagulation.


      
        
Summary

        
Hemangiomas of the fundus of the eye are rare. Nevertheless it is of great importance to know them, because some of them may lead to blindness or are part of a syndrome in which other organs of the body are involved. In this case the life of the patient may be in danger. Therefore, the clinical picture and treatment of the most important hemangiomas, such as the hemangioma of the choroid, the arteriovenous hemangioma of the retina, Leber's miliary aneurysms, Coats' disease and von Hippel's disease are discussed. The last three respond very well to treatment, but only when it is started early in the disease. Most suitable are the different coagulation methods, such as photocoagulation, (xenon, laser), cryocoagulation and diathermy.
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